

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

Dónde no tenéis un corresponsal 75 céntimos al mes

ALICANTE Miércoles 10 de Diciembre de 1813

En la provincia 15 céntimos semanales

## El problema de las subsistencias

### Camino adelante

No falta quien dice, que con esta campaña no se conseguirán los beneficios que se reclaman, pero descontento está que en ningún caso han de faltar pesimistas que se empeñan en verlo todo por el lado negro, temiendo presente además que algunos de los que miran condescén este asunto, son parte de los propios interesados á quienes combatimos como explotadores.

Pero, pese á quien pese, el reir será el reir y no se hará esperar el día en que los que hoy se ríen, se sorprendan, y en que los que no se preocupan del conflicto, se preocupen seriamente y lo resuelvan á fin de evitarse responsabilidades que no de otro modo podían evitar.

El entusiasmo aumenta, dando un ménage á los pesimismos de unos cuantos y podemos enorgullecernos al considerar que nunca se ha tomado esta cuestión de las subsistencias, con tanto calor, con tanta fe, con tanta energía como ahora, puesto que ya no somos nosotros solos, los que abogamos por el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, sino que se trata de un movimiento popular, demostrativo de que el vecindario de Alicante ha sacudido su apatía y se muestra dispuesto á defender hasta donde sea preciso, sus intereses, empleando para ello cuantos medios legales tiene á su alcance.

\*\*

Mientras nuestros ediles y los que explotan inicuamente al pueblo, creen que esta campaña se reduce á escribir artículo tras artículo y esperan á que nos cansemos de escribirlos, no ven el fondo de la cuestión, que es donde está la gravedad, donde se fragua la protesta energética que ha de patentizar el estado en que se encuentra la opinión pública.

No se reduce todo á escribir.

Y prueba de ello es, que el elemento obrero, que ha simpatizado con nuestra campaña y ha comprendido la necesidad de defender sus intereses ya que nadie se preocupa de defenderlos, se prepara para la lucha que no tardará en manifestarse noble y decididamente.

Los presidentes de las sociedades obreras han tratado ya la cuestión y han tomado acuerdos que no tardarán en hacerse públicos, pues el próximo domingo han de reunirse los obreros nuevamente para sancionar en definitiva dichos acuerdos.

\*\*

Lo que casi podemos asegurar, es que se organizará una manifestación mon-

tru, á la que acudirá no solamente el elemento obrero, cuyo concurso es valiosísimo, sino que están dispuestas á engorrear la manifestación las operarias de la fábrica de Tabacos y con ellas, todo el vecindario de Alicante.

Cuando surja la avalancha imponente y se conviñan dárse lo que el pueblo pide es justísimo, veremos si se conseguirán los beneficios ó no.

## SE NECESITAN

Buenas oficinas y aprendices de cestería: aseguro trabajo todo el año y pago inmejorables jornales.—Razón, Calle 6, Sastrería el «Cid», antes el «León».

## La Pino al Principal

En la semana entrante inaugura una breve temporada en nuestro Teatro Principal la más exquisita de nuestras actrices, la más delicada, la actriz femenina por excelencia, Rosario Pino, quien en su tourne de despedida no podía tenerlos en olvido á los alicantinos que tanto la aplaudimos en cuantas ocasiones actuó en esta capital.

Las funciones de ahora van á ser una nota de arte vedado, puesto que el caleté va á ser nublado con la flor y nata de las comedias de don Jacinto Benavente, del insigne dramaturgo español, la mayor parte de las cuales no han sido aquí representadas.

Los precios fijados para estos espectáculos ha conseguido la Empresa P. L. C. que sean Inferiores á los que han abonado los demás públicos de provincias ante los que ha actuado hasta ahora la gran artista.

Al esfuerzo que dicha Empresa realiza trayendo á Rosario Pino con su notable compañía, no dudamos que el público alicantino sabrá corresponder.

## Clínica del Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ESPERMATÍDEA

DE LA MATERIA

Antiguo alumano de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días, San Fernando, 34, pta. drocha. Alicante

## El puerto de Torrevieja

## Revenga en Madrid

Sabemos que el infatigable Diputado zaragozano marchó á Madrid y está realizando cerca de Fomento las más activísimas y eficaces gestiones en bien de la inmediata aprobación del por tantos años anhelado, Puerto de Torrevieja, el cual, una vez realizado, enriquecerá prodigiosamente á toda aquella extensa y fértil comarca de la vega baja del Segura.

El Sr. Pérez Guirao de Revenga conferenció con el Ministro, explicándole la magnitud de dicho Proyecto, en relación á los beneficios inmensos que reportará á numerosos pueblos, que hoy no tienen fácil y poco costosa salida para sus ricos productos agrícolas, solucionando el pavoroso problema de miseria que hoy se cierne sobre labradores y obreros del país. Le encareció órdenes inmediatas á la Jefatura de Obras públicas de Alicante, para que le sean terminados, en muy breve plazo, los trabajos de modificación, dispuestos por el Consejo de Obras, del proyecto redactado.

El Sr. Ugarde prometió mandarlo así con el mayor gusto, mostrándose por todo extremo y cariñoso con el diputado Revenga.

Igualmente conferenció con el Director general de Obras públicas, formulándole análogo encarecimiento. También el Sr. Cañal se reveló propicio á secundar los buenos propósitos del ministro.

Revenga se propone visitar al Jefe del Gobierno para interesarle en favor de esta trascendentalísima aspiración comarcal.

Nuestra publicación, que refleja impartialmente el latido del alma popular, puede afirmar que todos esos nobles y resignados pueblos de la vega baja del Segura, que sólo de la agricultura pobremente viven, se despiertan con vigoroso resurgimiento de espíritu, para imponer de los Poderes públicos la realización de su ensoñado ideal: el puerto de Torrevieja. Cuando se haga, la comarca entera cobrará nuevos alicientes de poderosísima vida de relación con el mundo, y Torrevieja, la buena y hospitalaria villa de la al, se convertirá en ciudad populosa henchida maravillosamente de riqueza, bienestar y paz fructuosa.

La labor del Sr. Revenga, es digna de elogio.

## Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de cestería, en la calle Sagasta, 55, I.º, (Antes San Francisco), Alicante.

## La carne de arrastre

Ayer vienes complacidos que la carne de arrastre, procedente de la becerada del lunes se vendió fuera del mercado, evitándose así el abuso que tan es vece hemos denunciado inútilmente al señor Ramos, en su funesta época de alcalde.

Ahora, el señor Campos, sin necesidad de que se le peline, ha dado testimonio de que sabe interpretar los deseos del pueblo, y de que vive así mismo cumplir con su deber.

Tome nota el señor Ramos, y aprenda... pa a cuando vuelva á ser alcalde.

jSi es que vuelve!

## La Voz Filial

## «BIOSCA»

Este antiguo y acostumbrado servicio diario de encargos, á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

En Alicante:

Zaragoza, 5.

En Madrid:

Puerta Alcántara, 6.

## Impresiones de Madrid

## Los hermanos Mannesmann

Cualquiera que no esté enterado de quienes son estos seis «socios» creerá que se trata de un número de «varietés».

Pues no señor; aunque muy bien pudieran debutar en el tinglado nacional, con un número cómico trágico. Cómico por la ridiculez de sus pretensiones trágico por los resultados fatales que nos produciría su intervención.

Los hermanos aludidos, son unos neófitos alemanes que adquirieron no sé qué derechos en Marruecos facilitando dinero á el «Rogui» y al «Sultán».

Ahora ¡oh poderoso oro del Rhin! ha adquirido el fracasado diario «Hoy» y desde él, tratan de hacer una campaña en pro de sus intereses.

¿Qué piden? ¡así nada! La entera soberanía de sus personas en Marruecos, la retirada de las tropas el reconocimiento del «Rogui» por «España»; tribunales indígenas hasta representante en Madrid.

Quedan por todo esto? La paz! La soñada paz!

Vayamos por partes. Todos esos derechos que creen tener los Srs. Mannesmann, no existen más que en sus calenturiantes «márgenes» á lo mas si poseen algo de influencia en el Sur y pueden exhibir algunos papeles «completamente mojados». Pero aun suponiendo que tuvieran todos esos derechos y contaran con todas esas fuerzas, ¿España puede tratar con ellos una paz que la deshonraria?

Sería, no conocer los tratados internacionales, el testo de la conferencia de Algeciras y el sentimiento patriótico de nuestros hermanos.

Nosotros nos hemos comprometido, y restablecer el orden en Marruecos y claro está, que si firmamos una paz en esas condiciones no habremos llenado todos los requisitos de nuestro compromiso.

Aun más; si fueran cierta esa fuerza poderosa y no existieran esos compromisos nosotros por dignidad, no debemos pactar una paz en condiciones vergonzosas.

Es precisa, urgente, efectivamente la paz; es necesario que cese la sangría de sangre y de dinero que nos aniquila, pero no á costa de nuestro sentimiento de honradez.

Hágase caso omiso de los Mannesmann y de una vez ejecutase el plan definitivo.

Weyler? No; no debe ir á Marruecos, no se trata de una guerra de conquista.

Y entre tanto, si los hermanitos alemanes chilán queriendo inmiscuir en los asuntos de orden interior del Estado, ya sabe el gobierno lo legislado.

EMIGDIO TATO AMAT

Madrid 6 de Diciembre 1913.

## GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

— DE —  
**GABRIEL J. FERRANDO**

Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.

Visítal LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.

NO OS EQUIVOQUÉSIS

Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es socialidad es la medida de lujo y certeza.

Angeles, 16 y Mañez 7.—Alicante. (Esquina frente Colegiata de San Nicolás).

## BODA

Ayer tarde en la iglesia parroquial de Santa María contrajeron los indisolubles lazos matrimoniales el digno capitán de la marina mercante D. Juan Zaragoza con la bellísima y gentil Srta. Carmen Balaguer.

Fueron padres de los contrayentes D. Juan Zaragoza y la simpática Srta. Teresa Balaguer, madre y hermana respectivamente de los nuevos esposos.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados fueron expléndidamente obsequiados en el domicilio de la novia con un lunch.

Entre los asistentes recordamos a las Sras. Consuelo y Rafaela Alcaráz, Rosa Zaragoza, Josefina Galiana, Marina Villoldo, Lolita Navarro, Matilde García, Isabel López, Sras. Dña. María Ruso, Teresa García, Dolores Pérez, María Galíana y del sexo fuerte los Sres. García Soler A. y F., A. Balaguer y otros Sres. más

Los nuevos esposos salieron ayer para Albacete, Madrid, Barcelona y Cartagena fijando su residencia en esta última capital.

Feíz viaje y muchas prosperidades les deseamos á los nuevos esposos.

## SE CURAN tanto las enfermedades de los ojos EN LA

### Clínica Oftalmológica

del doctor Cendón (de los Institutos Ebrio y Oftalmológico Nacional de Madrid)

Ballón, 14, duplexo, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE

Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lentes y gafas de 4 a 5 GRATUITAS.

Tratamiento especial de la GRANULACIÓN.

## Organización obrera

Madrid.—Han llegado en la Unión general de trabajadores, las organizaciones siguientes:

Sociedad obrera «La Justicia» de Algarve, (Granada); Peones de Cáceres. Sombreadores de Castellón de la Plana. Hacienda de Elche. Machacadores de piedra de Maestral. Tintoseros de Mataró. Oficios varios de Miranda de Ebro. Agricultores de Montilla, (Córdoba). Agricultores de Torrecilla de la Orden, (Valladolid). Albañiles de Torrevieja. Agricultores de Ventavillo, (Palencia), y estivadores de Vigo.

El Ferrol.—Las sociedades obreras y socialistas han decidido fundar una Casa del Pueblo. Con tal objeto tienen recogidas hasta ahora 5.380'45 pesetas.

Linares.—La sociedad de fundidores en plomo trata de fundar la Federación nacional del ramo.

Todas las secciones que de este oficio hay en Cartagena, Riotinto, Almería, Puerto Llano, etc., queden dirigidas, dando su adhesión al proyecto, á la sociedad de fundidores en plomo «El Porvenir», en Linares, Casa del Pueblo, Viriato, núm. 1.

Zamora.—Se recomienda á los tipógrafos no acepten trabajo en la «Casa Calamita», donde el personal, en su mayoría, no está asociado.

Barcelona.—Ha quedado satisfactoriamente solucionado el conflicto surgido entre las Sociedades marítimas y la Empresa de los Correos de África, aceptando ésta el lado propuesto por aquéllas.

—Terminó la huelga de la fábrica de planos de Chaiseigné con el triunfo completo de los trabajadores.

Además, el patrono ha tenido que abonar á los obreros la indemnización.

Moón.—Ha quedado consti-

tuida la Sociedad de Albañiles compuesta por unos cien trabajadores.

La correspondencia á José Martínez Carrillo, Tahona, 10.

Oviedo.—Se ha reorganizado la Sociedad de obreros carpinteros «La Plata».

## Granja «El Carmen»

Teléfono núm. 290

La granja de la villa de Oviedo garantiza su pureza

Se extiende en botellas preservadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10, y en las sucursales, plaza de Alfonso XIII, núm. 1, Calle de Labrador, núm. 24, y en la Calle de San Vicente núm. 1.

Para mayor comodidad se expedirá también en los establecimientos siguientes: Cervecería «La Austríaca», de Santa María Hermanos, frente al pasaje de Méndez Núñez; Droguería de Tomo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Ultramarinos de don Leopoldo Asencio, Princesa, núm. 10; Coloniales de don Antonio Sogorb, calle de Foglietti, número 21, Barrio de Benítez.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

## El Liberal y los intereses de Alicante

Nuestra tarea siempre ha sido la de descubrir y poner ante los ojos del público la verdad desnuda de todos los actos que realizan los espíritus logreros.

«El Liberal» murciano-alicantino, es uno de tantos. Como quiera que la mayoría de la prensa alicantina protestó cuando hizo la desinteresada campaña á favor del hoy director del Laboratorio, el colega anda bastante distanciado del público alicantino, que de pasada diremos que no es el suyo, y para no alejarse del todo, recurre á unos medios puestos en vigor el año de María Castaño. Un día aparece en sus columnas un artículo dando cuenta de la próxima traída de aguas de las lagunas de Ruidera. Y es lo que dice él, ya que no llueven suscripciones en la redacción, que llueve en el campo, «algo nos alcanzará».

Otro día salen sus columnas chorreando alicantinismo, por supuesto del de pocos kilates, aprovechando novedades que maldita la cosa que importan á nuestro pueblo.

Todo lo hará el colega menos defender con tesón los intereses de Alicante escarnecidos por unos señores que muy bien quisitos deben de estar con él cuando ni una sola linea ha salido de censura para ellos.

La pasada etapa del señor Ramos ha sido tan escandalosa que todos los periódicos la hemos vituperado, «El Liberal» ha sido el único que con su silencio ha aprobado la calamitosa gestión de este alcalde.

En la Diputación sean cometido y se estan cometiendo actos que no guardan relación con la ética.

Allí, la buena administración y el decoro político es un mito.

Nosotros hemos anatemizado, y con nosotros todos, el estado de cosas que

hay en la Diputación. El «Liberal» también se ha distinguido en esta campaña de saneamiento no diciendo nada y haciendo con ello el caldo gordo á los buenos «administradores» de la vetusta casa de la calle de Villegas.

No hubiésemos dedicado ni una sola letra á este asunto, pero como quiera que al aparecer nuestra modesta publicación nos trazamos este rumbo, ó sea el de deshacer entuertos, ahí está explicado el porque de nuestra actitud.

Dejese de tocar el arpa «El Liberal» y defienda los intereses de Alicante ya que de nuestro pueblo pretende vivir.

## Bandoleros

### en el siglo XX.

Poble de Segur.—Ocho individuos de pésimos antecedentes se han constituido en partida y realizan toda clase de fechorías.

Al frente de la partida se encuentra un sujeto apodado «oya».

## Drama familiar

Barcelona.—La calle de Alfonso XII ha sido hoy teatro de un sangriento drama.

En el momento que se iba á efectuar el entierro de una niña de tres años, se personó el padre en la casa, y sacando una pistola, disparó dos tiros á su esposa dejándola muerta.

Al principio se originó gran confusión pues en la casa había alguna gente, la que no se podía dar cuenta á que era debida aquella agresión.

Más tarde se ha sabido que Concepción González, que es el nombre de la víctima estaba separada de su marido Ramón Oliver, ó sea su matador, y este repetidas veces le había pedido á Concepción que le entregase la niña y á todas estas peticiones la madre se había negado.

Ayer iba dispuesto á llevársela y al encontrarse con el cadáver de su hija subió á tal punto su indignación, que realizó el crimen relatado.

## El crimen de Elche

A raíz del crimen andaban á la greña los «distinguidos» colegas «Diario de Alicante» y «El Liberal».

Los dos rivalizaban en decir tonterías, para que el interés del público no decayese y con ello fueran á engordar las cajas de ambas publicaciones unas cuantas perras chicas.

«El Liberal» fué quien batió el récord en eso de decir tonterías.

«Diario» es mas aprovechado y no sabemos por qué, varió de opinión de la noche á la mañana, queriendo hacer pasar por suicidio lo que la opinión señala como un crimen.

El caso es que el público hace diversos y sabrosos comentarios sobre la entrega de una fabulosa cantidad que una compañía de seguros tenía que hacer á la esposa de la víctima, si en la persona del sr. Lillo, se había cometido un asesinato.

Por nuestra parte echamos mano de las socorridas frases «el lector, con su buen criterio comprenderá lo que haya de cierto.»

## Accidente del trabajo

Trabajando en el muelle el obrero Antonio García Alcaraz, se produjo una lesión en el pie izquierdo.

Después de practicada la primera cura en la Casa de Socorro, pasó á su domicilio.

## Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Naso, Oídos y Ojos

Horas de Consulta: De 11 a 1 y 3 a 5  
San Fernando, calle E. 1º.

## Conflictos obreros en el Ferrol

El conflicto se va agravando por momentos, cada día entran menos trabajadores en el Arsenal.

Se rumorea que los capataces irán también á la huelga y que los obreros ingleses harán causa común con los huelguistas.

En las gestiones de arreglo interviene el alcalde y la comisión de huelga.

El comercio se encuentra bastante desquiciado por la duración de la huelga.

El muelle se encuentra completamente paralizado y los buques llegan abarrotados de carga pero dado que los huelguistas no quieren intervenir en las operaciones de carga y descarga estos se tienen que marchar tal como han venido.

Los comercios de ultramarinos piensan mañana cerrar sus puertas por ser imposible vender á crédito.

La policía ha detenido á varios individuos acusados de coacción.

Entre los detenidos figura un anarquista.

La miseria invade la mayoría de las casas.

En el mercado subsisten unos precios infimos en vista de la falta de compradores.

## Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el Sorteo de Navidad.— Trieste, 5.

## Un perro hidrófobo

En la inspección de vigilancia fué presentado ayer tarde un joven de 14 años llamado Manuel Miró Pérez, el cual manifestó haber sido mordido por un perro que suponía estaba atacado de hidrófobo.

El sujeto en cuestión fué conducido á la Casa de Socorro donde se le apreciaron varias erosiones en la región dental.

El perro pudo ser muerto despues de gran trabajo y conducido al Laboratorio municipal.

## Detenido

Anoche se hallaba en las puertas del Teatro Principal un individuo un poco mareado á consecuencia de unas cuentas copas que había tomado demás.

Al ser requerido por los guardias de seguridad números 40 y 86 para que guardara el orden debido les desobedeció.

Al tentar de detenerle, se dió á la fuga siendo alcanzado por el ciclista en la calle de Calatrava y conducido á la inspección de Vigilancia.

Del hecho, se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

## Abandono

### cenurable

#### Para el Sr. gobernador

Inútilmente hemos estado luchando durante tres meses para que el Sr. Gadea gire una visita de Inspección por los alrededores de la estación de Murcia, con objeto desaparezcan los insoportables hedores que se perciben y los criadores de mosquitos que existen.

En cierta ocasión se nos dijo que el Inspector provincial de Sanidad, había dictado las oportunas órdenes para que se corrigiera la citada deficiencia y nosotros llevados de nuestra buena fe fuimos los primeros en aplaudirle, pero ha transcurrido el tiempo sin que hayamos visto realizadas nuestras aspiraciones.

Y no solamente no se ha cumplido esto, sino que á pesar de nuestro anterior artículo, continúa, aquello convertido en un estercolero, hasta el extremo de que se permite que se arrojen los carros de basuras junto al mismo edificio de la estación citada.

Como cuando hemos acudido á la primera autoridad sanitaria de la provincia ha hecho oídos de mercader, llamamos la atención del Sr. Gobernador civil, para que dé las oportunas órdenes a fin de que se proceda al saneamiento de aquellos lugares.

## NOTICIAS

En el reconocimiento practicado en la plaza de Abastos esta mañana por el ve-

terinario municipal y vedor de pescado don Miguel Aznar se han retirado de la venta pública unos cuantos kilogramos de atún y algunas de almejas que estaban en malas condiciones para la venta.

**PÉRDIDA.**—Don Francisco Espuch Serrano se ha presentado en nuestra redacción y nos ha hecho entrega de un portamonedas-tarjetero, que contiene un pañuelo, dos tarjetas y un espejito.

A quien acrede ser su dueño se le entregará en esta redacción.

Para el viernes 12 de los corrientes á las cinco y media de la tarde, el Colegio de Médicos celebrará Junta general ordinaria, para tratar de varios asuntos.

## Cocina Económica

Comida para mañana dia 11.—Sopa de carne con garbanzos.

Suscripciones para mejorar las comidas de las próximas Pascuas de Navidad Cabo de Año y Reyes.

Don Guillermo Campos, 50 pesetas, y don Trino Espa, 25 id.

Se reciben donativos en esta Redacción.

## AMONICA

**PÉRDIDA.**—A quien se le haya extraviado una papeleta de empeño puede pasar á ver si es la suya por la casa de la calle del Proyecto núm. 2 donde se le hará entrega.

**PÉRDIDA.**—Ayer tarde se encontró un caballero en la plaza de Chapi una llave.

La depositó en nuestra redacción para que la entregásemos á su dueño.

La universidad de Valencia anuncia la provisión por concurso de una plaza de Ayudante gratuito de la sección de ciencias y otra de la de Letras, con destino al Instituto general y técnico de Albacete.

Han sido nombrados vigilantes de pri-

mera clase, don Manuel Pérez Brons, y don José Coquillat.

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha sido declarado cesante el vigente de 1.ª clase de esta provincia, don Francisco Prats Nebles.

El juzgado de instrucción de este partido interesa la comparecencia del procesado por hurto Vicente Campos Llorca y del procesado por atentado Rafael Abat Urios.

En la Central de teléfonos interurbanos de la calle Mayor, hay depositado un despacho telefónico expedido desde Badajoz á nombre de Giaard.

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para casa de los padres, una joven de 20 años, leche fresca de pocos días.—Razón Pozo 63.

En el juzgado de instrucción se incoa sumario contra el portero de la bombilla Ramón Sala por haber impedido que el cabo desseguridad penetrase en una habitación donde se supone se hallaban jugando á los prohibidos.

## Registro Civil

**Nacimientos.**—Juan Torres Guijarro y Trinidad Rico Díaz.

**Defunciones.**—Francisco Cabot Orts, Vicente Pastor Peña, Vicente Bolufero Llobell y Gregorio Carratala Campos.

**Matrimonios.**—Ninguno.

**AMA DE CRIA.**—Se necesita una para criar en su casa.

Daran razón en la calle del Bale, número 3, segundo.

## AMOR DE MADRE

223

que el amor de la madre es grande y tan inmenso era su dicha, que ni se acordaban siquiera de lo que entonces habían sufrido.

Y, como hemos dicho, de tal modo en medio de su dicha habían hecho abstracción de todo, que ni aun se acordaban de lord Melvil, á quien tan cerca de sí tenían.

De pronto, María, que apenas se podía sostener, por efecto de la emoción producida por las impresiones que en tan corto espacio recibiera, se vió obligada á hacer un movimiento, buscando apoyo en una silla que cerca de si tenía.

Aquel movimiento la hizo fijarse en Guillermo.

Y en la mirada de éste creyó ver un reproche tan dulce, tan tierno, que profundamente conmovida, se dirigió á él, le atrajo hacia sí, y en un solo abrazo quedaron confundidos los padres y el hijo.

—Gracias, Guillermo! ¡Gracias! —decía la pobre mujer.

## 226 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

—Acérdate, Jobson, acérdate, que hoy ha de ser un gran día para tí.

—Tiene razón mi padre —añadió alegramente Arturo.— Acércate, Jobson. Aquí tiene á mi madre.

—¿Cómo! —exclamó el marinero, mirando lleno de sorpresa á cada uno de los tres personajes allí reunidos. —¿Será verdad?

—Sí —dijo Melvil.— Hoy vine yo á ser Guillermo Burnett. ¿Comprendes? Quiero ser verdaderamente feliz.

—Oh señor! —¡Cuánto habéis tardado! —exclamó Arturo.

—¿Qué quieres? Si los hombres fueran perfectos, el mundo sería un paraíso.

—Y yo viéndose á María, prosiguió lord Melvil.

—Aquí tienes al que te arrestó á tu hijo.

—¡Señor! —dijo Jobson, inclinando la vista extraordinariamente confundido.

